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Abstract (en)
The assembly set (1) has a prefabricated structural element, a base element (2), wall elements (3-6) and a cover element (7). The base element is
made up of molded sheet metal. The base element is formed as one-piece from a tilted sheet metal. The base element has a partially surrounding
supporting edge and the wall elements have substructures (9,14,18) which are prefabricated from profile bars (10).

Abstract (de)
Der Bausatz weist vorgefertigte Bauelemente auf, die vor Ort zusammensetzbar sind. Die Bauelemente umfassen wenigstens ein Bodenelement
(2), Wandelemente (3 - 6) und ein Deckenelement (7). Das Bodenelement (2) ist aus geformtem Metallblech hergestellt. Vorzugsweise ist das
Bodenelement (2) einteilig aus gekantetem Metallblech hergestellt. Das Bodenelement (2) besitzt vorzugsweise einen wenigstens teilweise
umlaufenden Tragrand (23, 24). Die Wandelemente (3 - 6) weisen jeweils eine Unterkonstuktion (9, 14, 18) auf, die aus Profilstangen (10)
vorgefertigt sind und die auf dem genannten Tragrand (23, 24) befestigbar sind. Der Bausatz ermöglicht eine einfachere Montage auf der Baustelle.
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